

Chapitre 1 – Message du Vérificateur général

Notre Bureau a réalisé cinq audits de performance et des travaux de suivi pour les audits de 2019 à 2021. Trois des audits de performance survenaient de la demande de l'Assemblée législative pour que notre Bureau examine la réponse du gouvernement à la pandémie COVID-19.

Préparation et réponse à la pandémie

Nos audits COVID-19 se sont concentrés sur la préparation et la réponse à la pandémie dans le ministère de la Santé, le ministère de L'Éducation et du Développement de la petite enfance, et le ministère de la Justice et Sécurité publique. Dans l'ensemble, nous avons constaté que le gouvernement a réagi rapidement et de manière appropriée en des temps sans précédent. Le personnel à tous les niveaux s'est mobilisé en cas de besoin et son dévouement est digne d'éloges.

Nous avons toutefois noté des améliorations de processus qui aideront le gouvernement à l'avenir. La modernisation des systèmes informatiques, l'amélioration de la planification, de la documentation ainsi que la mise en place d'indicateurs de performance seront utiles à la Province en cas d'une autre pandémie de cette nature.

Méthodologie de paiement d'indemnités pour accidents du travail

Notre bureau promeut la reddition de comptes et la transparence. Nous avons estimé qu'il était important de souligner les différences dans la manière dont le gouvernement indemnise les travailleurs accidentés dans les différentes parties du gouvernement. Bien qu'il ne soit pas dans notre mandat de conseiller le gouvernement sur la méthodologie à utiliser, nous pensons qu'il est important que le gouvernement dispose d'une solide analyse de rentabilité pour étayer ses décisions.

Déplacements dans les districts scolaires

Les voyages internationaux étant souvent une dépense discrétionnaire et présentant un intérêt pour les contribuables, nous avons audité trois districts scolaires pour s'assurer qu'ils respectaient la politique du gouvernement en matière des déplacements. Nous avons relevé des cas de non-conformité avec la politique en matière d'approbation des déplacements, d'estimation des coûts, et des avantages escomptés par rapport aux avantages réels documentés relatifs aux déplacements.

Travail de suivi

Notre Bureau effectue un travail de suivi des audits des années précédentes afin de déterminer le niveau de mise en œuvre de nos recommandations. Nous avons obtenu des données auto-déclarées par les ministères pour les années d'audit de 2020 et 2021 et nous avons constaté que 63 % de nos recommandations ont été déclarées comme étant mises en œuvre. Nous avons effectué des examens détaillés pour l'année d'audit 2019 et nous avons constaté que 55 % de nos recommandations ont été mises en œuvre.

Remerciements

Nous tenons à remercier le personnel des ministères pour l'aide qu'ils ont apportée dans l'élaboration du présent rapport. Je tiens également à remercier mon équipe d'audit pour le dévouement et le professionnalisme dont elle a fait preuve dans la réalisation du mandat du Bureau du vérificateur général du Nouveau-Brunswick.



Paul Martin, FCPA, FCA
Vérificateur général